

Ensemble, on va plus loin

Elène MARCHAND, référente des Programmes R.S.

Il y a un an, le nom de l'association faisait peau neuve au profit de Rééducateurs Solidaires. Ce nouveau nom souligne l'importance de la pluridisciplinarité dans les actions menées. Cette richesse est également portée par de précieux partenariats avec : Cap Ergo, le GEMMSOR, Orthophonistes du Monde... C'est avec plaisir que nous souhaitons, au travers de cet article, témoigner de l'importance que nous leur accordons.

Cap Ergo



Rééducateurs Solidaires (RS) :
Pour commencer, pouvez-vous vous présenter ?

Cap Ergo : Nous sommes Magali et Marie, ergothérapeutes et cofondatrices de l'association Cap Ergo créée en 2006.

RS : Quelles sont les missions principales de Cap Ergo ?

Cap Ergo : Nous menons des actions de formation, de sensibilisation, d'information et de supervisions en transculturalité dans le soin et en soins solidaires (solidarité nationale et internationale) pour des étudiants et des professionnels. Nous sommes également animatrices en Thérapie Communautaire Intégrative (TCI) et nous investissons dans le développement des bonnes pratiques en ergothérapie transculturelle.

RS : Comment et dans quel contexte est né le partenariat avec RS ?

Cap Ergo : A l'origine, nous étions bénévoles actives au sein de Rééducateurs Solidaires (ex- Kinés du Monde), depuis 2005 pour Marie et 2008 pour Magali. Nous avons chacune fait partie de plusieurs programmes en tant qu'expatriées volontaires ou responsables de mission. Dans le même temps nous avons fondé Cap Ergo. Depuis de nombreuses années, nous mettons à profit au sein de RS les connaissances acquises grâce à la formation continue et les compétences développées par les actions en lien direct avec Cap-Ergo.

RS : Comment se traduit ce partenariat aujourd'hui ?

Cap Ergo : Nous participons aux entretiens de recrutement des bénévoles, aux sessions d'information et au week-end de formation de RS. Nous participons à la vie associative et sommes présentes à des événements tels que des présentations dans des écoles, le salon Rééduca... Nous montons aussi conjointement avec RS une action de plaidoyer.

RS : Quelles perspectives pour le partenariat RS / Cap Ergo ?

Cap Ergo : Il y a la participation au plaidoyer. Nous nous investissons aussi dans l'évolution du week-end de formation de RS. Aussi nous restons convaincues de l'intérêt d'œuvrer ensemble et de nous enrichir ainsi mutuellement.

GEMMSOR



RS : Qu'est ce que le GEMMSOR ?

Frédéric et Michel (bénévoles RS et membres du GEMMSOR) : Le GEMMSOR est la Société Française de Rééducation de la Main. Agée de presque 40 ans, elle regroupe 250 masseurs-kinésithérapeutes et ergothérapeutes spécialisés dans la rééducation de la main.

RS : Depuis quand et dans quel contexte a débuté le partenariat avec RS ?

F et M : Ce partenariat a débuté en 2014, dans le cadre d'un projet de formation spécialisée en rééducation de la main au Cameroun et au Sénégal, appuyé par le Professeur Moutet (directeur DIU de rééducation et appareillage après chirurgie de la main à Grenoble).

RS : Comment ce projet a-t-il été mené ?

F et M : Il y a eu plusieurs sessions de formation d'une semaine animées par des kinésithérapeutes du GEMMSOR et des chirurgiens. Les stagiaires recevaient une formation théorique et pratique de rééducation spécialisée et d'appareillage de la main, les orientant vers un raisonnement clinique et des techniques adaptées.

Le plan de formation au Cameroun s'étalait sur 2 ans : deux promotions ont achevé le cursus (la 3ème promotion s'est interrompue en raison de la pandémie).

Au Sénégal, une trentaine de kinésithérapeutes ont été formés et tentent de s'organiser pour transmettre leurs connaissances à leurs collègues.

Cela a permis de créer des réseaux pluridisciplinaires dans différentes régions, favorisant ainsi l'accès aux soins des populations.

RS : Quelles sont les perspectives pour ce partenariat ?

F et M : Une mission d'évaluation conjointe de ce programme et d'un autre mené au Cameroun est à venir. Par ailleurs, le chirurgien référent au Cameroun est désireux de relancer le processus avec l'appui de RS.

Des missions d'accompagnements à la transmission de compétences en local est à réfléchir.



RÉÉDUCATEURS SOLIDAIRES

Pôle de Solidarité Internationale, 5 rue Federico García Lorca, 38100 Grenoble, France
email : contact@reeducateurssolidaires.org - Facebook ReeducateursSolidaires - www.reeducateurssolidaires.org



SCANNEZ MOI

Nous favorisons l'accès aux soins de rééducation auprès des plus vulnérables, en France et à l'international.



Rééducateurs Solidaires

contact@reeducateurssolidaires.org
www.reeducateurssolidaires.org